



B O L E T Í N INFORMATIVO



LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ CUMPLIÓ 44 AÑOS DE LABORES ACADÉMICAS: ASÍ LO CELEBRAMOS

ACTO ACADÉMICO 44 AÑOS



De izq. a der.: Óscar Hernán Porras Olarte, Vicerrector de Sedes; Rodrigo Correal Cuervo, Vicerrector Académico; Rosita Cuervo Payeras, presidenta del Consejo Directivo y del Consejo de Fundadores; Dr. Andrés Correal Cuervo, Rector de la Universidad de Boyacá; Dr. Osmar Correal Cabral, presidente emérito; Patricia Quevedo Vargas, Vicerrectora de Investigación, Ciencia e Innovación; y Dra. Ethna Romero Garzón, Vicerrectora de Proyección Institucional de la Universidad de Boyacá.

En ceremonia especial realizada el viernes 22 de septiembre se llevó a cabo el acto académico del aniversario institucional que contó con la presencia de los fundadores de la Universidad de Boyacá: Dr. Osmar Correal Cabral, Presidente Emérito; Dra. Rosita Cuervo Payeras, Presidenta de los Consejos de Fundadores y Directivo; Dr. Andrés Correal Cuervo, Rector de la Universidad, vicerrectores, decanos, directores de programa, docentes, administrativos, estudiantes y egresados de esta Casa de Estudios e invitados especiales.

Durante su intervención en el acto académico, el señor Rector destacó los logros y avances institucionales que se han obtenido en estos años, en especial el intachable desempeño y labor de los fundadores de la institución, así como el compromiso de los diferentes estamentos universitarios con alta calidad académica

y humana, lo que ha posibilitado el reconocimiento social de la Universidad y el logro de los objetivos institucionales.

En dicha ceremonia, el Consejo Directivo de la Universidad mediante los Acuerdos 1444 y 1445 del 27 de agosto de 2021, reconoció y exaltó el compromiso, la lealtad y el tiempo de labores de los funcionarios otorgándoles las siguientes distinciones por los servicios prestados al Alma Mater: escudos de bronce (5 años), plata (10 años) y oro (15 años), Reloj Universidad de Boyacá (20 años). Medalla Fundadores 25 años, Medalla Fundadores 30 años y Medalla Fundadores 35 años, concedida a quienes han prestado sus servicios a la Universidad destacándose por sus cualidades humanas y profesionales, cumplimiento, responsabilidad y compromiso en el desarrollo de las actividades académicas, investigativas y administrativas.

Muestra Mission Inspirador en el poder del sater, formes lumbres y orneres libres, critico y confrometidos secialmente.

Medalla Fundadores 35 Años



Ing. Claudia Patricia Quevedo Vargas, Vicerrectora de Investigación, Ciencia e Innovación, e Ing. José Vicente Gorraiz Barrera, docente Facultad de Ciencias e Ingeniería, recibieron Medalla Fundadores por sus 35 años de servicio con la institución.

Medalla Fundadores 30 Años



Adm. Luz Mery Ortiz Cotte, directora de la División de Recursos Humanos de la Universidad de Boyacá, recibió la medalla Fundadores por sus 30 años de servicio a la institución.

Medalla Fundadores 25 Años



De izq. a der.: Md. Carlos Alberto Niño Avendaño, Abg. Simón Eduardo Martínez Escandón, María Elsa Rodríguez Gutiérrez, Ing. Mauricio Ochoa Echeverría, Ing. Carmen Inés Báez Pérez, Tr. Marcela América Roa Cubaque y FT. Amanda Elizabeth García Barrera, recibieron medalla fundadores por sus 25 años con la institución.

Reloj Universidad de Boyacá 20 Años



De izq. a der.: Miguel Norberto Pinzón Soto, Yenny Carolina Alexandra Jiménez Sánchez, Claudia Inés Bohórquez Olaya, Olga Lucía Usaquén Perilla, Martha Lucía Naranjo Muñoz y Ana Yini Santamaría Santamaría, recibieron Reloj Universidad de Boyacá por sus 20 años de labores con la institución.

El acto académico finalizó con la presentación del grupo de danza "Integración Artística Folclórica de la Universidad de Boyacá - IAFUB" conformada por estudiantes de diferentes programas académicos de la Institución, quienes deleitaron a los asistentes con bailes tradicionales de la Costa Pacífica colombiana.



Serenata a la UdB 44 Aniversario



Organizada por la Rectoría y la División de Bienestar Universitario, el 21 de septiembre la comunidad universitaria disfrutó de la serenata en homenaje a la Universidad, en la cual los asistentes se deleitaron con un excelso repertorio de bolero, balada, música colombiana y mexicana a cargo del grupo de música Raíces de la Universidad, integrada por estudiantes de Medicina, Arquitectura, Contaduría Pública y docentes de la Sección de Cultura de Bienestar Universitario. También participaron los estudiantes de Medicina que representaron a la Institución en el Encuentro Ascun Cultura (Nodo Oriente): Eilen Nineth Vargas y Santiago Avella. Igualmente, el evento contó con la presentación de los maestros Claudia Rocío Montes y Germán Geovanny Casas.

Universidad de Boyacá

BOLETÍN INFORMATIVO

Dr. Andrés Correal CuervoDirector

C.S. Mg. Jénifer Catherine Borda Tovar Editora COMITÉ EDITORIAL

Resolución número 134 sentiembre 2 de 2013

Dra. Rosita Cuervo Payeras Presidenta del Consejo Directivo y Fundadora

Dr. Andrés Correal Cuervo Rector C.S. Mg. Ethna Romero Garzón Vicerrectora de Proyección Institucional

C.S. Mg. Juan Pablo Medina Villamil Jefe Oficina de Comunicaciones y Mercadeo Diagramación y Fotografía: Oficina de Comunicaciones y Mercadeo

Campus Universitario, Cra. 2a. Este No. 64 - 169 Tunja Tel. 608 7450000 Ext. 20208 Cel. 317 400 3603

EXITOSO BALANCE DE LA XXX FERIA EMPRESARIAL EN LAS SEDES DE TUNJA Y SOGAMOSO



Con el corte de cinta, el pasado 14 de septiembre se inauguró la XXX Feria Empresarial de la UdB en la sede Tunja. En la foto Patricia Quevedo, Carlos Peña, Víctor Pardo y Andrés Correal.

"Tres décadas conectando talentos para el desarrollo regional" fue el eslogan de la XXX Feria Empresarial de la Universidad de Boyacá, desarrollada en el marco del 44 Aniversario del Alma Mater. Esta importante iniciativa ha sido liderada por la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables y el Centro de Asesoría Empresarial, siendo hoy el escenario ferial y empresarial más importante y reconocido en el ámbito regional por su trayectoria, innovación e impulso al emprendimiento en el sector empresarial de Boyacá y del oriente colombiano.

A lo largo de las 30 versiones ininterrumpidas de la Feria se ha contado con la participación de 3.256 expositores, 2.357 empresas, 899 emprendedores y 143 emprendimientos convertidos en empresas. En la presente versión de la Feria Empresarial se contó con la participación récord de 107 expositores en la sede Tunja y 93 en la sede Sogamoso, vinculados a los sectores de: educación, salud, turismo, desarrollo industrial, entretenimiento, gastronomía y automotriz. En sus sedes de Tunja y Sogamoso la UdB recibió más de 8.000 personas, lo que corrobora el crecimiento y posicionamiento del evento ferial.



Concejal Eddy Reyes; Dr. Carlos Peña, decano de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables; Dr. Andrés Correal Cuervo, Rector de la Universidad de Boyacá, y Concejal Julián López durante el acto inaugural de la Feria.

El Concejo Municipal de la ciudad de Tunja durante el evento inaugural otorgó la "Orden Gustavo Rojas Pinilla" a la Feria Empresarial de la Universidad de Boyacá, por su destacado aporte al desarrollo económico y social de la capital boyacense; igualmente, la Asociación Boyacense de Administradores de Empresas entregó un reconocimiento a la Feria Empresarial por sus 30 años de impulso al emprendimiento, la promoción y el fortalecimiento empresarial.



El corte de cinta y la ceremonia inaugural de la XXX Feria Empresarial en la sede Sogamoso fue presidida por el señor Rector de la UdB, Dr. Andrés Correal Cuervo, la Dra. Rosita Cuervo Payeras, presidenta de los Consejos de Fundadores y Directivo; el Dr. Osmar Correal Cabral, presidente emérito; y el vicerrector académico, Ing. Rodrigo Correal Cuervo, quienes estuvieron acompañados de las autoridades académicas y administrativas de la Universidad, profesores, estudiantes, empresarios y medios de comunicación de Sugamuxi, que recibieron con beneplácito este importante aporte al desarrollo empresarial, económico y social de la región.

En la sede Sogamoso de la Universidad durante la inauguración de la Feria Empresarial realizada el 28 de septiembre, se entregó un reconocimiento especial a los fundadores de esta Alma Mater, los doctores Osmar Correal Cabral y Rosita Cuervo Payeras, así como al señor vicerrector académico de la UdB, Ing. Rodrigo Correal, por su visión y aporte a la consolidación del tejido empresarial del Departamento.







Así mismo, se reconoció la destacada labor empresarial, compromiso con la generación de empleo y con el crecimiento económico de la región a los representantes de la Central Regional de Abastos – Coomproriente y de Inversiones RC Platino S.A.S.



En el marco de la XXX Feria Empresarial paralelamente se desarrollaron múltiples actividades académicas, culturales y de entretenimiento como la rueda de negocios, capacitación sobre emprendimiento e innovación, exhibición de car audio, exhibición de autos de alta gama, exhibición de fisicoculturismo y Pet Day, entre otras actividades de interés general.

La comunidad universitaria expresa una sincera felicitación a los directivos, profesores, estudiantes, personal administrativo y egresados de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables por el exitoso balance académico y organizacional de la XXX Feria Empresarial de la Universidad.

El gerente de la Central Regional de Abastos Coomproriente, Alfredo Díaz, recibió de manos del director del programa Administración de Empresas de la Sede Sogamoso, Mg. Óscar Mauricio Lozano Rueda, la placa de reconocimiento. Igualmente, la coordinadora del Centro de Asesoría Empresarial de la Sede Sogamoso, Mg. Mairena Herrera, fue la encargada de entregar el reconocimiento al gerente operativo de Inversiones RC Platino S.A.S., Andrés Martínez.

INAUGURADO EL CENTRO DE SIMULACIÓN GERENCIAL Y OPERACIÓN BURSÁTIL - CENSEI EN LA SEDE SOGAMOSO



El Centro de Simulación Gerencial y Operación Bursátil (Censei) de la sede Sogamoso, es una importante herramienta de trabajo y apoyo para el desarrollo de la provincia de Sugamuxi y del oriente colombiano, afirmó el decano de la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables, Dr. Carlos Peña, durante el evento inaugural.

En la sede Sogamoso de la UdB los estamentos académicos, los empresarios y emprendedores de la región ahora cuentan con un exclusivo Centro de Simulación Gerencial y Operación Bursátil, un espacio de interacción que permite a los estudiantes fortalecer su conocimiento y desarrollar competencias esenciales para el óptimo ejercicio de sus profesiones. El Centro Censei, que está liderado por la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables,

el Centro de Asesoría Empresarial y el programa de Administración de Empresas de la sede Sogamoso, fue inaugurado el pasado 28 de septiembre y se constituye en el más avanzado escenario de prácticas simuladas que beneficia y facilita la adquisición de competencias gerenciales y empresariales orientadas hacia el análisis crítico, la toma de decisiones, la evaluación de múltiples mercados y la resolución de problemas.

LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ DESARROLLÓ LA SEGUNDA VERSIÓN DE TEDx: POR UN MEJOR MAÑANA, LO PENSAMOS HOY

TED^x Universidad De Boyacá

x = independently organized TED event



En esta segunda versión del TEDx Universidad de Boyacá, evento liderado por la Rectoría y efectuado con el apoyo del Instituto de Estudios del Futuro y la Vicerrectoría de Proyección Institucional, participaron los speakers: Adriana Bustos, Constanza Engativá, Roberto Chavarro, Sandra Urrutia, Carolina Munévar, Nelson Gutiérrez y Osmar Correal (presidente emérito de la Universidad). En la foto los acompaña el señor rector de la UdB, Dr. Andrés Correal Cuervo.

Bajo el lema 'Por un mejor mañana, lo pensamos hoy', el pasado 18 de septiembre se llevó a cabo la segunda versión de TEDx Universidad de Boyacá, un evento de talla mundial que reunió ideas y proyectos en diferentes áreas del conocimiento que aportan a la construcción de futuro. Los speakers invitados son personalidades reconocidas por su trayectoria, que contribuyen a enriquecer a los espectadores a través de sus inspiradoras historias de vida y de liderazgo social.

En esta oportunidad nos acompañaron: Osmar Correal - Educar pensando en grande; Sandra Urrutia - El futuro de las TICs en los territorios colombianos; Constanza Engativá - Las ciudades del futuro; Adriana Bustos - El futuro del reciclaje; Carolina Munévar - Pedaleamos por la vida de cara a un mundo mejor; Roberto Chavarro - Desafíos ambientales para la sostenibilidad de la biodiversidad; Nelson Gutiérrez - Producción de autobuses y autocares - del pasado y hacia el futuro.

Conozca las inspiradoras ponencias del TEDx Universidad de Boyacá 2023 ingresando a: https://acortar.link/L8Y0qz

EL INSTITUTO DE ESTUDIOS DEL FUTURO LIDERÓ DOS EVENTOS DE GRAN IMPACTO

El Instituto de Estudios del Futuro de la Universidad también se unió al 44 aniversario institucional con la realización de los Coloquios: "Ciudades del Futuro: Visión Urbana 2030" e "Inteligencia Exponencial 2030: Descubriendo los Límites del Conocimiento", que se desarrollaron exitosamente en sus respectivas jornadas, acogiendo directivos, administrativos, docentes, estudiantes, egresados, investigadores, académicos e invitados del orden regional, departamental, nacional e internacional.

CIUDADES DEL FUTURO: VISIÓN URBANA 2030, "TENDENCIAS DIGITALES QUE DARÁN FORMA A LAS CIUDADES DEL FUTURO"



Con la conferencia magistral "Tendencias digitales que darán forma a las ciudades del futuro" abordada por el Phd. Marcelo López Trujillo, docente e investigador de la Universidad de Caldas, se dio apertura al Coloquio Ciudades del Futuro: Visión Urbana 2030, un evento realizado por el Instituto de Estudios del Futuro (IEF) de la UdB que generó espacios de reflexión y debate entre la academia, las instituciones del Estado y la sociedad en general, que también sirvió para intercambiar perspectivas sobre las ciudades del futuro.

Phd. Marcelo López Trujillo, docente e investigador de la Universidad de Caldas, experto en gestión de TI y desarrollo basado en conocimiento para territorios, organizaciones y clústeres



De izq. a der.: Víctor Avendaño, director ejecutivo del IEF; Marcelo López Trujillo (docente universitario experto en sociedad del conocimiento y conferencista del evento); los candidatos a la Alcaldía de Tunja Carlos Enrique Vargas, Mikhail Krasnov, Apuleyo Sanabria Vergara, July Acuña Rincón, Doctor Andrés Correal Cuervo (Rector UdB), César López Morales, John Ernesto Carrero, Giovanny Gómez Palomino, Jonathan Bosiga Malagón y Vicente Aníbal Ojeda.

Durante la jornada académica intervinieron los nueve candidatos a la Alcaldía de Tunja 2024 – 2027, quienes expusieron sus perspectivas y proyecciones acerca de la movilidad y la economía sostenible, la inclusión social, la seguridad alimentaria, la cultura y la articulación de los diferentes sectores de la sociedad, en el marco del panel titulado "Tunja, ciudad del futuro".

"INTELIGENCIA EXPONENCIAL 2030: DESCUBRIENDO LOS LÍMITES DEL FUTURO"



Sebastián Alejandro González, Andrés Correal y Fernanda de Carvalho Lage participaron presencialmente en el Coloquio. Estuvieron acompañados de manera remota por Raquel Cavalcanti Ramos, Víctor Avendaño, Sixto Moya y Maureen García.

El pasado 13 de octubre se llevó a cabo el Coloquio "Inteligencia Exponencial 2030: Descubriendo los Límites del Futuro", que inició con la conferencia inaugural "Derecho y tecnología: el uso de la IA en la toma de decisiones jurídicas" a cargo de la PhD. Fernanda de Carvalho Lage, quien abordó los efectos de la inteligencia artificial (IA) en la democracia y la vida en sociedad.

En el marco del Coloquio también se desarrolló un panel académico alrededor de las implicaciones de la IA en el contexto de la educación superior, en el cual participaron reconocidos académicos como: Dr. Andrés Correal Cuervo, Rector de la UdB, Doctor Honoris Causa de la Universidad Mesoamericana de San Cristóbal de las Casas e investigador categorizado por MinCiencias Colombia; Raquel Cavalcanti Ramos, profesora, investigadora e integrante del Instituto Cearense de Derecho Electoral (ICEDE) y de la Academia Brasileña de Derecho Electoral y Político; Fernanda de Carvalho Lage, profesora adjunta de la Facultad de Derecho de la Universidad de Brasilia, y Sebastián Alejandro González, profesor titular de la Facultad de Economía, Empresa y Desarrollo Sostenible de la Universidad de La Salle. La coordinación del panel estuvo a cargo del Dr. Víctor Avendaño, director ejecutivo del IEF.

Para finalizar el evento se llevó a cabo la conferencia "Retos y expectativas exponenciales de la nueva escuela mexicana" a cargo del PhD. Sixto Moya Herrera, fundador y coordinador de la Cátedra de Pensamiento Exponencial y profesor de la Maestría en CRESUR, Chiapas, quien estuvo acompañado durante la disertación por la maestra Maureen García, especialista en redes y socia presidenta de BI SIM Estrategia & Analytics & Tecnología.

Puede conocer o repetir los Coloquios en:

- Coloquio Ciudades del Futuro: Visión Urbana 2030 https://www.youtube.com/watch?v=hK-eqwyFjcs
- Coloquio Inteligencia Exponencial 2030: Descubriendo los Límites del Conocimiento

https://www.youtube.com/watch?v=fJUfk0EhdRw

LA UNIVERSIDAD DE BOYACÁ RECIBIÓ LA VISITA DE PARES ACADÉMICOS PARA LA SEGUNDA REACREDITACIÓN INSTITUCIONAL INTERNACIONAL - RIEV

La Universidad de Boyacá en sus procesos de mejoramiento continuo, ha venido trabajando desde el año 2016 con la Red Internacional de Evaluadores RIEV (México) en la planeación y evaluación institucional que tiene como propósito asegurar la máxima calidad en su quehacer.

Proceso de Mejoramiento de la Calidad Educativa", que despliega los fundamentos de la evaluación de los planes y programas universitarios de pregrado a partir de criterios cualitativos, puntuales y sensibles para el campo de la evaluación curricular.

La RIEV, organización que está integrada al Sistema Internacional para la Medición, Mejoramiento y Aseguramiento de la Calidad de la Educación, efectuó del 25 al 28 de septiembre la primera parte de la etapa de evaluación con miras a la obtención de la segunda reacreditación internacional de la Universidad. Durante el acto inaugural presidido por el Rector de la UdB, Dr. Andrés Correal, se destacó el trabajo coordinado, integrado e innovador realizado por todos los integrantes de la Institución quienes hacen posible el mejoramiento permanente de todos los procesos.

Asimismo, el Doctor Jorge González González, Presidente de RIEV, impartió las conferencias: "El Modelo V para el Proceso Permanente de Mejoramiento de la Calidad Educativa" y "Criterios e Instrumentos para la Medición de la Adecuación, Coherencia, Congruencia, Consistencia y Pertinencia de las Diferentes Fases y Etapas de

Igualmente, la División de Planeación y Acreditación de la Universidad se presentaron los avances y logros obtenidos por la institución durante los últimos tres años, como resultado del proceso de mejora continua en lo académico y administrativo.

Entre las fortalezas institucionales reconocidas en el proceso de reacreditación institucional internacional de la Universidad se encuentran: su carácter humanista, la proyección para la generación de nuevo conocimiento, la capacidad para formar en sus estudiantes la actitud científica, el compromiso social, la capacidad de respuesta institucional para implementar acciones de mejora y la infraestructura para el desarrollo de las funciones sustantivas de docencia, investigación y proyección social, entre otros aspectos que hacen de esta Alma Mater una Universidad de alta calidad.

CELEBRAMOS EL TRIGÉSIMO ANIVERSARIO DE DERECHO Y CIENCIAS POLÍTICAS



Directivos, estudiantes, docentes, administrativos, egresados de esta Alma Mater, e invitados especiales, celebraron los treinta años de labores de Derecho y Ciencias Políticas, programa que ha logrado impactar académica, política y socialmente el entorno con el idóneo desempeño de los 2.306 abogados egresados de la UdB, quienes se han destacado a nivel regional, nacional e internacional, dejando en alto el nombre de esta Alma Mater.

El evento conmemorativo inició con una emotiva velada cultural realizada el 5 de octubre en la plazoleta principal de la Universidad, y continuó con el acto académico efectuado el 6 de octubre en el Paraninfo de la Universidad, que fue presidido por el Rector de la Universidad, Dr. Andrés Correal Cuervo, quien en compañía de vicerrectores, decanos, directores de programa, estudiantes, docentes y egresados, acompañaron a la decana de la Facultad, Carolina Parra Fonseca, y a las directoras del programa de Derecho en Tunja y Sogamoso, Olga Morcote González y Susana Rodríguez Patarroyo, quienes junto con los demás directivos de la Facultad recibieron las once distinciones y reconocimientos entregados al programa por sus tres décadas de invaluable aporte a la democracia y a la sociedad colombiana, labor reconocida y representada en las acreditaciones en alta calidad nacional e internacional con que cuenta el programa.



Dra. Elied Ofelia Niño Paipa, abogada egresada de la UdB y actual secretaria de educación del Departamento, entregó reconocimiento por parte de la Gobernación de Boyacá y de la Secretaría de Educación de Boyacá al Sr. Rector, Doctor Andrés Correal Cuervo por los 30 años de labores del programa de Derecho y Ciencias Políticas.

Las entidades que se unieron a esta conmemoración con la entrega de condecoraciones, decretos, placas y notas de estilo fueron: Cámara de Representantes, Gobernación de Boyacá, Secretaría de Educación de Boyacá, Asamblea Departamental de Boyacá, Asociación Iberoamericana de Derecho Laboral y Seguridad Social AIDTSS, Instituto Colombiano de Bienestar Familiar ICBF regional Boyacá, Concejo Municipal de Tunja, Personería de Tunja, Facultad de Derecho de la Universidad Simón Bolívar y las Alcaldías de Chitaraque, en cabeza de Fabián Armando Silva, y de Panqueba que dirige el mandatario Jorge Ibáñez.

Asimismo, el programa académico entregó placas de reconocimiento a los egresados que además de profesionales también son empresarios y se han destacado en el departamento de Boyacá, como: Ivón Martínez, gerente de Bruder Cerveza Artesanal; Camilo Ochoa, gerente de la empresa Autos-Repuestos S.A.S.; Keiber Key Erazo, vicepresidente de Carvajal Laboratorios IPS, y Felipe Acosta empresario de Pipe Eventos.



Durante la celebración también se desarrolló un ciclo de conferencias a cargo de destacados egresados, la primera de ellas impartida por el secretario de Minas y Energía de Boyacá, abogado egresado de la UdB, Vicente Aníbal Ojeda. Posteriormente disertaron los egresados: Jorge Mario Ibáñez, Héctor López Leguizamón, Raúl Vargas, Alexandra Villegas, Diego Varón, Carlos Rincón, Jesús Mendivelso, Óscar Heredia, Clinton Sánchez, Samuel Rojas, Miguel García, Juan Miguel Pava, Yehison Vargas y Carmen Alicia Rodríguez, a quienes directivos del programa y público asistente felicitaron por la calidad de las exposiciones.

De esta forma la comunidad universitaria conmemoró 30 años del primer programa de Derecho y Ciencias Políticas de Boyacá, que gracias a sus altos niveles de calidad y compromiso social sigue marcando el camino en lo social, lo jurídico y lo político.

Keiber Key Erazo, vicepresidente de Carvajal Laboratorios IPS, recibió el reconocimiento por parte de la Dra. Olga Sofía Morcote González, directora de Derecho y Ciencias Políticas de la UdB, Tunja.

LA ORTOGRAFÍA, PROTAGONISTA DEL LENGUAJE EN EL ANIVERSARIO INSTITUCIONAL



Magíster Julieta Montoya Rojas, directora del programa de Comunicación Social; Juan Bernardo Bello Solano, estudiante del programa de Comunicación Social de la UdB; Andrea Carolina Umbarilla, estudiante del programa de Psicología de la UdB; Vincent Riaño del Colegio INEM Carlos Arturo Torres; Valeria Zapata Cabrejo de la Institución Educativa Antonio José Sandoval; Eliana Ruiz, docente del programa de Comunicación Social de la UdB; Julián Cifuentes Rojas, director de la Emisora UdB Virtual Radio; Julia Alvarado Castellanos, docente de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos y Alexánder Acosta Quintero, docente del programa de Comunicación Social de la UdB.

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, a través del programa de Comunicación Social, realizó el XXVI Concurso de Ortografía en el auditorio 1 del edificio múltiple 2 de la Universidad de Boyacá, que contó con la participación de las instituciones educativas de Tunja: Gimnasio Villa Fontana, Antonio José Sandoval Gómez, INEM Carlos Arturo Torres, Gabriel García Márquez, León de Greiff e Integral de Los Andes, que inscribieron un total de 39 concursantes en la categoría de colegios.

Por otro lado, en la categoría universidad, el evento contó con la participación de 40 estudiantes de los programas: Diseño Gráfico, Comunicación Social, Enfermería, Derecho y Ciencias Políticas, Psicología y Medicina. En ambas categorías cada uno de los participantes demostró destacadas habilidades en ortografía.

Los ganadores, en la categoría de colegios fueron: Valeria Zapata Cabrejo de la Institución Educativa Antonio José Sandoval con el primer puesto y Vincent Riaño Acevedo del Colegio INEM Carlos Arturo Torres (segundo lugar). En la categoría de universidad, el primer lugar fue para Juan Bernardo Bello Solano del programa de Comunicación Social y el segundo lugar para Andrea Carolina Umbarilla del programa de Psicología de la UdB. Una sincera felicitación a los organizadores, participantes y ganadores de este tradicional concurso.

GRANDES HABILIDADES DE PERSUASIÓN EN CONCURSO DE ORATORIA



Estudiantes participantes y organizadores del XXVI Concurso de Oratoria de la UdB

Grandes habilidades comunicativas mostraron estudiantes de diferentes instituciones de educación secundaria, así como estudiantes de la Universidad de Boyacá, durante el tradicional Concurso de Oratoria organizado por el programa de Derecho y Ciencias Políticas de la UdB, el cual se llevó a cabo el pasado miércoles 27 de septiembre en el auditorio 1 del edificio múltiple 2 en Tunja. Al final de la actividad, orientada a potenciar habilidades de expresión oral que les permitan enfrentarse a múltiples escenarios y contextos, los ganadores fueron:



Patricia Hernández Cristancho, Rectora del Colegio Gimnasio Villa Fontana y Sara Sofía Arias Sandoval quien ocupó el primer puesto en la modalidad básica.

Modalidad Básica:

- Primer puesto: Sara Sofía Arias Sandoval Gimnasio Villa Fontana.
- Segundo puesto: Jonatan David Puentes Colegio Lev Vygotsky.
- Tercer puesto: Shalom Sara Nikol González Colegio Los Ángeles.

Modalidad Superior:

- Primer puesto: Mateo Eduardo Mendoza Moreno Programa de Comunicación Social.
- Segundo puesto: Juan Bernardo Bello Solano Programa de Comunicación Social.
- Tercer puesto: Paula Fernanda Urrego Bonilla Programa de Derecho y Ciencias Políticas.

Sinceras felicitaciones a los ganadores, organizadores y en especial a todos los participantes.

INTERNATIONAL WEEK 5.0 UNA SEMANA DE INTERNACIONALIZACIÓN Y MULTICULTURALISMO

La Vicerrectoría de Proyección Institucional, a través de la División de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales (DIRI), llevó a cabo el "International Week" en su versión 5.0, con el objetivo de continuar fortaleciendo la internacionalización y la multiculturalidad en la UdB.



Los estudiantes de intercambio fueron protagonistas en la Feria de Países efectuada en las sedes de Tunja y Sogamoso, en donde se exhibieron muestras de baile, música y comida típica de los países invitados al Internacional Week 5.0: Brasil, Perú, Estados Unidos, Argentina, Bolivia y México.

Desde el 9 y hasta el 13 de octubre en el International Week 5.0 se desarrollaron múltiples conferencias sobre movilidad, cooperación internacional, becas para estudios en el exterior, alianzas internacionales, Objetivos de Desarrollo Sostenible, e internacionalización en casa, entre otras temáticas, que permitieron a los estudiantes, egresados, funcionarios y docentes participantes tener una visión más clara sobre las oportunidades de relacionamiento y formación con perfil internacional. Para finalizar la semana se llevó a cabo la "Feria de Convenios para Egresados, con becas y oportunidades de estudios en el exterior", actividad

desarrollada conjuntamente entre la DIRI y el Centro de Gestión y Servicios para el Egresado – EGREGIO, en la que participaron 18 empresas y organizaciones con las cuales la Universidad ha suscrito convenios de beneficios para todos los estamentos universitarios, en especial los egresados.

Con lo anterior, se pretende ampliar los conocimientos en temas de internacionalización y fortalecer la presencia de las instituciones aliadas a la UdB, así como acercar a la comunidad universitaria a la cultura de otros países.

UN AÑO DE BUENOS RESULTADOS EL CENTRO DE INNOVACIÓN ORIGEN CELEBRÓ SU PRIMER ANIVERSARIO



Ing. Gloria Elizabeth Grimaldo León, directora Centro de Innovación - ORIGEN; Doctor Andrés Correal Cuervo, Rector de la UdB; Ing. Laura Daniela Wilches Torres y C.S. Nicolás Cáncharo Torres, profesionales del Centro de Innovación.

El pasado viernes 15 de septiembre de 2023, el Centro de Innovación de la Universidad de Boyacá – Origen - celebró su primer aniversario de labores, un evento que premió el trabajo colaborativo de directivos, administrativos, docentes, estudiantes y egresados. Durante la celebración se llevó a cabo la premiación de la versión XXIII del Premio de Innovación de la UdB, organizado por el programa de Ingeniería Industrial, el Centro Origen y el Centro de Gestión y Servicios para el Egresado - Egregio. Fueron 60 estudiantes de los programas de Ingeniería Industrial, Ingeniería Civil, Ingeniería Multimedia, Ingeniería de Sistemas, Medicina, Arquitectura, Diseño de Modas y Administración de Negocios Internacionales, los que participaron en esta versión.

La novedad del premio fue la vinculación de empresas de egresados de la Universidad, quienes colocaron los retos para los estudiantes. Además, el pasado miércoles 13 de septiembre, hubo una jornada de 12 horas de ideación, de 12:00 del mediodía a 12:00 de la noche,

donde los estudiantes tuvieron la oportunidad de desarrollar talleres de creatividad, ideación y presentación de pitch, contando con la asesoría de Origen y del programa de Ingeniería Industrial. Los equipos ganadores fueron seleccionados por los empresarios de acuerdo con criterios técnicos, legales, financieros y sobre todo de innovación, después de dar respuesta en 24 horas al reto impuesto por las empresas de los egresados.

El aniversario de Origen, también fue el espacio para entregar los certificados a los participantes que aprobaron el curso de "Aceleración de Emprendimientos tipo Startups", organizado por el Centro de Innovación y Creo Aceleradora de Startups, con el propósito de fortalecer las habilidades en el cuerpo docente y administrativo de la Universidad.

En la celebración que enmarca la creatividad y la innovación de la UdB, el Centro Origen reconoció a los miembros de la comunidad universitaria que han aportado con su compromiso al desarrollo de ideas innovadoras durante este primer año de labores, entregando un reconocimiento a quienes han liderado y colaborado de manera voluntaria en actividades como: Viernes Fuera de la Caja, solicitudes de patentes, gestión de jornadas de capacitación en temas de creatividad, innovación y/o emprendimiento, construcción y desarrollo del programa de radio "Origen: la innovación en la UdB".

La celebración culminó con un compartir y las palabras del Rector de la Universidad de Boyacá, Doctor Andrés Correal Cuervo, quien visionó para Origen un futuro próspero, donde la creatividad y la innovación se esparza a las comunidades vecinas, dado que, si bien Origen ya está bien posicionado al interior de la Universidad, requiere fortalecer su relación con el sector externo.